

**MILENA
QUIROGA**
— PRESIDENTA —

PLAN
MÁS para La Paz

PROPUESTAS PARA LA TRANSFORMACIÓN

morena
La esperanza de México



ÍNDICE

ÍNDICE.	2
VAMOS POR MÁS.	5
AGUA Y SERVICIOS DE CALIDAD.	8
¡Más agua para La Paz!	8
Sectorizar para mejorar.	9
¡Más tanques, más presión!	9
Una red más inteligente.	9
Víisor del agua.	9
¡Drenaje para El Sargento y La Ventana!	9
Mejor servicio para Todos Santos.	10
Captación de agua de lluvia.	10
Saneamiento para Los Planes.	10
Extender la Línea Púrpura.	10
Línea Púrpura para El Pescadero.	10
El agua vale más que el oro.	10
¡Vamos por la Estación de Transferencia!	11
Más Ruta Cero, menos residuos.	11
Más electrificación.	11
100% PrendeLed	11
Más luz para La Paz.	11
Más luz para nuestras comunidades.	12
Pavimentación continua.	12
Mejores caminos rurales.	12
Turismo regenerativo.	12

SEGURIDAD.	13
La Paz segura.	14
Más policías para La Paz.	14
Policía certificada.	15
Policía cercana.	15
Policía Cibernética para La Paz.	15
Camina segura.	15
Seguridad con perspectiva de género.	15
Visión Cero.	16
¡Más equipo, mejor respuesta contra incendios!	16
Llevar la infraestructura Impulso al siguiente nivel.	16
Espacios integrales.	16
Observatorio de aves.	16
La salud mental como derecho.	17
La Paz multiétnica.	17
La Paz diversa.	17
Compromiso animal.	17
La Paz, Ciudad del Aprendizaje.	18
Más Impulso a las próximas generaciones.	18
Deporte competitivo.	18
Pacto Global de Alcaldes.	18
3. MOVILIDAD.	19
Más calles completas.	20
Crear el corredor de parques lineales.	20
¡También El Cajoncito!	21

Vamos por un Centro Inteligente de Control Vial.	21
Consolidar el nuevo transporte urbano.	21
Más paraderos.	21
Más cruces seguros.	21
Camellones Choyeros.	22
Playas libres.	22
4. GOBIERNO DIGITAL.	23
Centro Integral de Servicios Municipales.	24
Víser Urbano.	24
Menos vueltas.	24
Kioscos digitales.	25
APP La Paz.	25
Transparencia proactiva.	25

VAMOS POR MÁS

MILENA QUIROGA ROMERO

Hoy, a casi tres años de haber iniciado un gran proyecto de transformación para La Paz, la ciudad que me vio nacer, podemos constatar con orgullo los logros que hemos alcanzado: brindar servicios públicos eficientes, ser uno de los **5 municipios más seguros del país** y contar con **30% más de agua para La Paz**, escenarios que parecían imposibles, pero hoy, con honestidad, trabajo, preparación y resultados, lo hicimos realidad.

Construir el segundo piso de esta **Transformación** es mi propósito, consolidando los logros ya alcanzados y cumpliendo nuevas metas que nos permitan seguir haciendo posible que La Paz sea un gran lugar para vivir, un municipio seguro, ordenado, limpio, eficiente, incluyente y justo para todas las personas. Es fundamental no dar ni un paso atrás, continuar trabajando y avanzando para lograr **más para La Paz**.

En este proceso de transformación, el liderazgo y la participación de las mujeres dentro y fuera de la Administración Pública es trascendental, aportando una perspectiva única para abordar los distintos retos que se presentan y seguir contribuyendo para lograr construir una comunidad más equitativa, incluyente y respetuosa, porque sin mujeres no hay transformación, **¡hoy es tiempo de mujeres!**

Mi compromiso con la continuidad en la transformación de nuestro municipio ha quedado plasmado en este **“Plan Más para La Paz: Propuestas para la Transformación”**, distribuido en 4 grandes ejes: Agua, Seguridad, Movilidad y Gobierno Digital. Estas propuestas serán la base para seguir mejorando y avanzando hacia el municipio que todas y todos anhelamos y merecemos.

En estos años ya demostramos que sí es posible y que vamos por más. Por que **La Paz** merece más agua, más seguridad, más movilidad, porque haciendo equipo, gobierno y sociedad, con **mirada de mujer**, seguiremos haciendo historia.

PLAN MÁS PARA LA PAZ



Hemos trabajado mucho en temas hídricos, pero necesitamos hacer más, por lo que uno de nuestros ejes rectores es el **Agua** cuyo objetivo es fortalecer iniciativas y programas que logren justicia hídrica en nuestro municipio.

La **Seguridad** de las y los habitantes de **La Paz** es nuestro segundo eje estratégico, porque una sociedad segura permite mejor calidad de vida, por ello es importante continuar y reforzar la capacidad de respuesta efectiva ante riesgos, amenazas o vulnerabilidades del orden e integridad social.

Nuestro tercer compromiso y eje estratégico es la **Movilidad**, con el cual buscamos seguir afrontando, las instituciones municipales, los grandes desafíos que tiene nuestro municipio en materia de transporte y espacios públicos que generan lugares de recreación, esparcimiento y deporte.

De igual forma, tenemos el eje estratégico de **Gobierno Digital** que viene a sumar nuevos modelos de gestión pública que garanticen el acceso a la información y la realización de trámites gubernamentales, buscando con una mayor transparencia, apertura e integración de los servicios públicos para la ciudadanía, haciendo uso de tecnologías y la creación de instrumentos de seguimiento, gestión y comunicación efectiva entre las instituciones de gobierno y sociedad.

Acompañando a los ejes estratégicos se tiene un **eje transversal** que está presente en todas las acciones que se proponen en este documento:

EJE TRANSVERSAL: EJE CON MIRADA DE MUJER

Gobierno con mirada de mujer contribuirá a garantizar los derechos de las habitantes de **La Paz**, a facilitar su participación y liderazgo en los distintos ámbitos de la vida pública y a erradicar la violencia de género a través de acciones de prevención y atención oportuna.

“Sin mujeres no hay Transformación”, ninguna mujer se quedará atrás y ninguna se quedará fuera. Vamos todas, vamos juntas, vamos libres, vamos fuertes.

Vamos por una **vida libre de violencia**, con respeto y trato digno, con las oportunidades de desarrollo personal y profesional que nuestro municipio **ofrece**, con especial énfasis en los grupos de atención **prioritaria**. Fomentaremos la toma de decisiones de gobierno en conjunto con todos los sectores de la sociedad que conforman nuestro municipio. Por ello seguirá siendo una de las bases en nuestro actuar, creando y mejorando los mecanismos y espacios de intercambio y participación que nos permitan consolidar una democracia participativa.

**MILENA
QUIROGA**
— PRESIDENTA —

MÁS para La Paz

AGUA EJES

morena
La esperanza de México



PROPUESTAS

1. AGUA Y SERVICIOS DE CALIDAD

Hemos logrado un avance histórico en los Servicios Municipales y en algo que a todas y todos los paceños preocupa: el agua. Sin embargo, aún debemos buscar Más para **La Paz**. Por eso les muestro mis propuestas para garantizar más y mejores servicios, que busquen siempre la justicia social y el beneficio colectivo.

Lograremos más disponibilidad de agua con la consolidación de la nueva “**Presa La Paz**”, **para nuestro municipio**, una sectorización hidráulica efectiva que permita la distribución de agua para nuestros hogares, así como mayor presión y capacidad. En los **tanques elevados** ubicados en lugares estratégicos, seguiremos buscando **identificar oportunamente las fugas y repararlas con eficacia y rapidez**. Crearemos un visor de agua que nos permita conocer cómo funciona el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado.

A su vez, es indispensable pensar en todo nuestro extenso territorio, por ello, generaremos la primera “**red de alcantarillado para El Sargento y La Ventana**”. También, **ampliaremos y mejoraremos la red de Todos Santos** y la construcción de la **Planta de Tratamiento de Aguas Residuales en San Juan de Los Planes**. Esto permitirá llevar servicios de calidad a todas nuestras delegaciones. Y para mejorar el servicio de recolección de residuos, construiremos un **Centro de Transferencia de Residuos junto a la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de La Paz**.

Busquemos juntas y juntos, de la mano, generar estos beneficios para nuestro municipio que nos permitirán: **¡Más agua!, ¡Más presión!, ¡Mejores servicios!, ¡Más para La Paz!**

META: Más agua, de mejor calidad, todos los días para más paceñas y paceños.

- **¡Más agua para La Paz!**

Después de 38 años La Paz volverá a contar con nueva infraestructura de alto impacto en agua y con visión a futuro. Por eso, de la mano con el Gobierno Federal construiremos una nueva presa, la presa “La Paz”. La cual habrá de beneficiar directamente a más de 50 mil personas generando así una nueva fuente de abastecimiento de agua que por décadas hemos anhelado.

PROPUESTAS

• **Sectorizar para mejorar**

Ya hemos logrado consolidar algunos sectores con nuestra estrategia e inversión en infraestructura, lo que ha permitido algo que antes parecía imposible: dotar de agua las 24 horas del día, los 7 días de la semana, a colonias de La Paz, ejemplo de ello son las colonias Roma y 20 de Noviembre, las cuales ya cuentan con esta frecuencia en el servicio. Nuestra meta ahora será consolidar los sectores 11, 12 y 13, lo que permitirá, dotar de agua todos los días a todas horas a las colonias Ciudad del Cielo, Colina de la Cruz, Colina del Sol, Esterito, Jacinto López, La Escondida, La Ladrillera, Lázaro Cárdenas, Loma Obrera, Navarro Rubio y ampliación Navarro Rubio.

• **¡Más tanques, más presión!**

Los tanques elevados nos sirven para aumentar la presión en la red, mejorar la disponibilidad del recurso y cuidar la sostenibilidad ambiental reduciendo el consumo energético; ya lo logramos en La Trinidad y Álvaro Obregón, por eso dotaremos de más tanques y reconstruiremos los de las colonias Colina de la Cruz e Indeco. ***¡Juntos por más agua para La Paz!***

• **Una red más inteligente**

Ya creamos el Centro de Monitoreo del Agua para controlar, monitorear y vigilar en tiempo real la infraestructura de las redes de agua potable y su estado; así prevenimos fugas y mejoramos los tiempos de respuesta para cuidar el recurso máspreciado que tenemos en nuestro municipio. Vamos por el fortalecimiento de este equipamiento para que nuestra red hidráulica sea una red inteligente.

• **Visor del Agua**

Crearemos el Visor del Agua, el cual nos permitirá conocer el consumo colectivo en tiempo real en algunas zonas de la ciudad: con lo que en una visión de gobernanza podremos tomar mayor conciencia del uso que le damos al recurso máspreciado.

• **¡Drenaje para El Sargento y La Ventana!**

Hace poco logramos algo sin precedentes. Después de gestionar adecuadamente el recurso, conseguimos generar el Proyecto Ejecutivo de red de drenaje para las comunidades de El Sargento y La Ventana, ahora, vamos por más, vamos por la red de saneamiento para tan importante polo de desarrollo turístico.

PROPUESTAS

• **Mejorar el servicio para Todos Santos**

Rehabilitaremos y ampliaremos la red de alcantarillado en el *Pueblo Mágico de Todos Santos*, para lograr un servicio de calidad tanto para sus habitantes como para quienes nos visitan.

• **Captación de agua de lluvia**

Ante los retos climáticos que vivimos, nuestra apuesta va encaminada a incrementar la captación de agua de lluvia, particularmente en zonas rurales. Ya lo hicimos rehabilitando y construyendo 8 ollas de captación que benefician directamente a nuestros rancheros y ¡vamos por más!
¡Más agua para nuestros productores!

• **Saneamiento para Los Planes**

Dimos el primer paso con el Proyecto Ejecutivo y de saneamiento ahora, **¡vamos por más!** Construiremos una planta de tratamiento de aguas residuales para la comunidad, avanzando así hacia la inclusión de nuestras comunidades rurales en la ruta de la sostenibilidad en cuanto al manejo del agua.

• **Extender la Línea Púrpura**

Un gran logro fue avanzar en algo que antes parecía tan lejano; tender una línea de conducción de agua tratada para su reuso y que poco a poco se vaya extendiendo hacia las áreas verdes de nuestra ciudad. Ya iniciamos el programa que actualmente distribuye agua reutilizada por medio de pipas a nuestros parques y camellones choyeros; ahora, vamos a iniciar la construcción de la tubería que inicia desde la planta de tratamiento de aguas residuales, hasta diferentes espacios públicos de la ciudad.

• **Línea Púrpura para El Pescadero**

La reutilización del agua, para nosotros, no solo es algo necesario sino un acto de congruencia con el medio ambiente. Por eso, llevaremos también la Línea Púrpura como programa a la comunidad de El Pescadero, para generar mayor disponibilidad del recurso a quienes ahí habitan y avanzando hacia un crecimiento sostenible en el territorio.

• **El agua vale más que el oro**

¡No a la megaminería tóxica! Lo hemos dicho en distintos espacios pero sobretodo, hemos actuado en consecuencia. Por ello en octubre de 2022, durante la Sesión Ordinaria de Cabildo del **H.XVII Ayuntamiento de La Paz**, aprobamos la declaratoria de **La Paz** como **“Municipio Libre de Minería metálica a Cielo Abierto”** y más importante aún, retomamos los trabajos para la publicación del Programa de Ordenamiento Ecológico Local (POEL) el cual se encuentra cerca de ser una realidad, poniendo así un candado más para la protección de la Sierra de La Laguna y especialmente, de nuestra agua.

PROPUESTAS

• ¡Vamos por la Estación de Transferencia!

Al inicio de mi administración, encontré un sistema de recolección colapsado, nada eficiente; ahora, con mucho esfuerzo y dedicación del personal de servicios públicos, hemos logrado un 98.7% de eficiencia en el servicio. Para alcanzar la eficiencia total del sistema de recolección, vamos a construir la estación de transferencia de residuos, la cual habrá de modificar toda la logística de recolección de la ciudad, para que los camiones no tengan que perder tiempo en carretera y destinen todo su tiempo en la ciudad.; evitando así gastos excesivos de combustible y el desgaste acelerado de las unidades.

• Más Ruta Cero, menos residuos

Con **Ruta Cero**, logramos consolidar por primera vez en la historia de La Paz, un programa enfocado a la separación de residuos, lo que nos permite generar menos basura como comunidad. A la fecha hemos captado **31,854 kilos** de valorizables como cartón, plástico y aluminio entre otros. Ahora vamos por más, más puntos de recolección diferenciada, más rutas y más cultura.

• Más electrificación

En estos años, logramos ampliar la red eléctrica de nuestro municipio en 11 ocasiones, llevando electricidad a más personas, por ejemplo, la ampliación de la red en Valle Dorado, segunda Etapa de Vista Hermosa o Praderas de San Agustín, por hablar de la zona urbana pero también llegamos a muchos lugares fuera de la ciudad, por ejemplo, el barrio La Ardilla en Todos Santos, la Colonia Magisterial en Juan Domínguez Cota o el tramo que va desde el Rancho La Trinchera a la comunidad de Las Calabazas. Por eso, con la misma búsqueda de democratización de los servicios seguiremos trabajando en conjunto con el Gobierno Federal para redoblar esfuerzos de electrificación a lo largo y ancho de todo el territorio municipal.

• 100% PrendeLed

En mi administración iniciamos un ambicioso y acelerado programa de modernización y sustitución de luminarias de alumbrado público en todo el territorio municipal, dando pie al programa PrendeLed, el cual permitió iluminar y aumentar la percepción de seguridad al sustituir alrededor de 19,000 luminarias, equivalentes al 90% del total de luminarias, generando un ahorro del más del 60% del consumo de energía eléctrica y evitando la emisión de 928 toneladas de dióxido de carbono a la atmósfera. Ahora vamos por más. Vamos por el 100% de luminarias led.

• Más luz para La Paz

Juntas y juntos, a través de sus reportes en **APP La Paz** hemos logrado identificar las luminarias que ya no funcionaban correctamente; hoy, buscamos fortalecer este enorme esfuerzo colectivo. Identificaremos los espacios donde haga falta instalar más luminarias en nuestros espacios públicos y áreas de la ciudad; busquemos llevar más seguridad, iluminación y accesibilidad a nuestros espacios públicos, áreas de tránsito peatonal y a toda la ciudad.

PROPUESTAS

- **Más luz para nuestras comunidades**

En nuestras zonas rurales donde aún no ha llegado el tendido eléctrico, habremos de iluminar nuestras comunidades con tecnología solar, democratizando así los servicios públicos para que todas y todos tengan servicios dignos.

- **Pavimentación continua**

El programa de pavimentación del Ayuntamiento habrá de priorizar de manera justa las vialidades donde aún no se tiene una pavimentación adecuada en nuestras calles. Buscamos que nuestras calles estén en las mejores condiciones con este programa de pavimentación continua y estratégica.

- **Mejores caminos rurales**

Dividiremos los caminos rurales en 4 sectores para dotarlos cada uno con maquinaria pesada que permita atender de mejor manera las necesidades de nuestras comunidades rurales en cada temporada. Además, iremos un paso más allá trabajando en la estabilización del suelo con procesos de ingeniería, lo que evitará daños recurrentes por las mecánicas del suelo eficientando así los trabajos de mantenimiento.

- **Turismo regenerativo**

La Paz como destino turístico se diferencia de otros lugares por la riqueza natural con la que contamos. Somos realmente privilegiados quienes aquí vivimos al habitar un entorno tan bello y dinámico como delicado. Debemos entonces avanzar hacia un destino que tenga como visión el turismo regenerativo, que quienes nos visiten entiendan lo complejo y frágil de nuestro ecosistema y vengan a convivir en la mayor armonía posible y donde los recursos que se generen sirvan para la protección ambiental y la sostenibilidad económica de las comunidades. Lo hemos hecho cuidando a nuestro noble gigante: el tiburón ballena y también con la ballena gris en Puerto Chale y ¡vamos por más!

**MILENA
QUIROGA**
— PRESIDENTA —

MÁS para La Paz

SEGURIDAD EJES

morena
La esperanza de México



PROPUESTAS

2. Seguridad

Juntas y juntos hemos logrado mucho. Seguiremos luchando por más en materia de seguridad y bienestar, ambos pilares de nuestro municipio. Buscaremos **consolidar a la ciudad de La Paz como una de las 3 ciudades más seguras de México**. Para lograrlo me comprometo a **aumentar los elementos del cuerpo policial**, continuar con el constante **equipamiento y capacitación de nuestras compañeras y compañeros**, e incrementar el número de **patrullas violeta para la atención oportuna y efectiva en casos de violencia de género**.

Buscaremos generar **mejoras sustanciales en nuestra policía municipal con más herramientas**, así como con programas y el fortalecimiento institucional que nos permitirá reducir los hechos delictivos y accidentes de tránsito.

En materia de **bienestar continuaremos con este extraordinario IMPULSO** que tenemos en toda nuestra ciudad. Habilitaremos más y mejores espacios públicos para que existan más talleres, actividades y beneficios para crear **áreas que fomenten la recreación, deporte y cultura en nuestras juventudes e infancias**.

META: Convertirnos en una de las tres ciudades más seguras de México.

• La Paz más segura

Hemos posicionado a La Paz como uno de los destinos más seguros del país, estamos dentro de los primeros 5 a nivel nacional. En años recientes logramos reducir hasta en un 32% el índice de robo a casa habitación, por mencionar algún indicador. Pero para nosotros no es suficiente, para los próximos años nuestra meta es que La Paz esté dentro de los primeros tres lugares en percepción de seguridad nacional y se reduzca un 50% el robo a casa habitación. Más seguridad para todas y todos, más confianza y proximidad por parte de nuestros elementos de seguridad.

• Más policías para La Paz

En mi administración crecimos y fortalecimos a la policía municipal con 66 nuevos elementos; 36 mujeres y 30 hombres comprometidos con la seguridad de todas y todos. Ahora vamos por más, más elementos de una nueva generación de policía certificada para aumentar la presencia y cercanía con la gente.

PROPUESTAS

• **Policia certificada**

Buscamos crecer día con día en capacitación continua. Prueba de ello es que hace tres años contábamos únicamente con un 20% de nuestro cuerpo policial debidamente certificado; hoy hemos alcanzado a más del 90% con una policía cada vez más capacitada, lo que ha impactado en resultados positivos y destacados a nivel nacional. Por ello continuaremos profesionalizando a los elementos hasta alcanzar el 100%, reflejando así el compromiso que tenemos con quienes trabajan por nuestra seguridad.

• **Policia cercana**

Hemos logrado una policía cada vez más cercana y confiable y quedó demostrado en el posicionamiento de la ciudad de La Paz como uno de los 5 lugares más seguros para vivir. Una parte de este resultado se debe a la proximidad entre elementos y ciudadanía que se ha logrado a través de sectorización, creación de comités vecinales de vigilancia y presencia constante en los espacios públicos. Vamos en la ruta correcta y seguiremos trabajando en la proximidad de nuestros elementos con las y los paceños.

• **Policia Cibernética para La Paz**

Ante los nuevos retos derivados de los avances tecnológicos, buscaremos aumentar las capacidades e innovar en las herramientas que permitan responder y atender aquellas faltas y delitos generados en el entorno digital. Crearemos el primer cuerpo de Policía Cibernética para el municipio de La Paz, fortaleciendo y garantizando la seguridad para todas las personas en todos los espacios, incluido el cibernético.

• **Camina segura**

Hemos fortalecido y trabajado por la seguridad de todas las personas y mantenemos nuestro compromiso firme con las mujeres, por lo que pondremos especial vigilancia en la seguridad con perspectiva de género en senderos y entornos prioritarios. No es aceptable vivir con miedo, ni caminar con miedo **¡Cero Tolerancia a la violencia contra la mujer!**

• **Seguridad con perspectiva de género**

Lo hicimos en mi administración pero vamos por **¡más seguridad con mirada de mujer!** Por eso habré de incrementar el número de elementos violeta con perspectiva de género para la atención inmediata a la violencia contra la mujer. **¡Cero tolerancia e impunidad a cualquier tipo de abuso contra las mujeres!**

PROPUESTAS

• **Visión Cero**

La Visión Cero es para nosotros esa meta, ese ideal, en el que trabajamos día a día guiando nuestras acciones de movilidad con la visión de reducir a cero la mortalidad por siniestros viales y a cero las heridas de gravedad. Por ello, nuestras acciones de gobierno y políticas públicas serán determinadas por información y estadística enfocadas a la Visión Cero.

• **¡Más equipo, mejor respuesta contra incendios!**

En estos años, se ha avanzado fuertemente en la dignificación de las condiciones de nuestro Heroico Cuerpo de Bomberos de La Paz, se dotó de infraestructura y equipamiento como nuevos camiones, la tan solicitada subestación de bomberos en Camino Real y la de la comunidad de Los Barriles que logró disminuir en un 95% los tiempos de respuesta. Vamos por más avances y mejoras para las y los bomberos, porque respondiéndoles a ellos estamos seguros de que habrá de mejorar la protección contra incendios en La Paz.

• **Llevar la infraestructura al siguiente nivel**

Vamos a construir espacios **Impulso**, equipados que ayuden a quienes los utilizan para llegar al siguiente nivel en sus metas deportivas y culturales. **¡Más espacios con mejor infraestructura, más impulso para La Paz!**

• **Espacios integrales**

Vamos a rescatar y rehabilitar más espacios públicos para convertirlos en lugares con equipamiento integral que fomenten el tejido social, el sano esparcimiento y la seguridad de quienes los visitan y frecuentan. Tal como lo hicimos en distintos espacios como el parque de El Centenario o el andador de la Colonia 8 de Octubre, por poner algunos ejemplos.

• **Observatorio de aves**

Dentro del EcoParque, gracias a la comunidad amante de la naturaleza y académicos que ahí frecuentan, hemos logrado identificar un potencial enorme de avistamiento de aves endémicas o en peligro. Vamos a materializar el anhelo de muchas personas creando el Observatorio de Aves, cuidando de nuestras especies y fomentando un tipo de turismo amable con la naturaleza y que permita que seamos cada vez más conscientes de las especies con las que compartimos nuestro entorno.

PROPUESTAS

• **La salud mental como derecho**

La salud mental es ahora algo que se ha puesto en el centro de las conversaciones públicas y que ahora las y los jóvenes demandan como un derecho producto de los estresores de los tiempos actuales que generan epidemias de ansiedad y depresión entre las nuevas generaciones. Por ello, desde hace tres años pusimos en marcha el programa “Curadamente” que a la fecha ha atendido de manera gratuita a más de 430 jóvenes en más de 1600 sesiones impartidas por profesionales de la salud mental. En esta nueva etapa, redoblabaremos esfuerzos para ampliar la cobertura gratuita buscando el bienestar tanto físico como mental de las juventudes.

• **La Paz multiétnica**

Daremos a las comunidades indígenas los espacios que por derecho y justicia social les corresponden; nunca más un municipio que no voltee a ver a las distintas raíces que integramos la complejidad étnica de La Paz. Tuvimos grandes avances al crear la Dirección de Asuntos Indígenas, la integración del Consejo Consultivo de Asuntos Indígenas e inclusive espacios físicos como el Mercado Étnico. Pero no es suficiente ¡vamos por más justicia social para las comunidades indígenas y afrodescendientes!

• **La Paz diversa**

Atrás quedaron los tiempos donde no se reconocía la diversidad sexual de las y los habitantes de La Paz. La Paz es diversa e incluyente y eso nos hace una sociedad diferente y el gobierno municipal debe responder a ello. Ya creamos una dirección de diversidad y ahora toca seguir avanzando en garantizar todos los derechos para todas las personas.

• **Compromiso animal**

La conciencia animal y la tenencia responsable es algo muy importante y que se ha buscado fomentar desde el inicio. Hemos dado pasos importantes hacia este objetivo como lo fueron las campañas masivas y gratuitas de esterilización, la promoción de la adopción responsable y la identificación de nuestros animales de compañía. Impulsaremos más acciones en este camino para poder dar voz a quienes nos recompensan con su compañía y cariño incondicional: nuestras mascotas.

PROPUESTAS

• **La Paz, Ciudad del Aprendizaje**

En febrero de 2024, después de un trabajo colaborativo de casi 2 años, entre gobierno, sociedad civil organizada y sector empresarial, La Paz fue nombrada como Ciudad del Aprendizaje por la UNESCO, formando parte así, de los 13 municipios en todo el país que representan a México en esta Red. Dicho nombramiento tiene como objetivo promover políticas públicas que garanticen el aprendizaje más allá de las aulas, para todas las personas, a cualquier edad. El nombramiento fue solo el inicio de todo el camino a recorrer para implementar con éxito los proyectos, por lo que nuestro compromiso sigue firme para que el aumento de opciones educativas, inclusivas y sostenibles, sean una realidad para todas las personas en nuestro municipio.

• **Más impulso a las próximas generaciones**

El Programa Impulso nos permitió llegar a miles de niñas, niños y juventudes, acercando la cultura y el deporte a las nuevas generaciones aunque no limitándose solo a ellos, fomentando valores comunitarios como la disciplina y la sana convivencia, democratizando el acceso a actividades y fortaleciendo el tejido social. Ahora, nuestra nueva meta es más impulso, más personas beneficiadas, creciendo en un 30% el alcance del programa en colonias y comunidades.

• **Deporte competitivo**

Para las y los jóvenes promesas y deportistas de alto rendimiento, hay que aclarar que el **Impulso** también es para ellos. En estos años impulsamos como nunca antes el deporte competitivo, dotándolo de infraestructura de calidad, equipamiento, uniformes y hasta camión emblema con imagen de nuestro tiburón ballena que genera orgullo e identidad a las y los deportistas. Más y mejor equipamiento para que nuestros deportistas comprometidos sigan brillando a nivel regional y nacional, poniendo el alto en nombre de La Paz a donde sea que vayan.

• **Pacto Global de Alcaldes**

Lograremos posicionar a La Paz de manera internacional con la consolidación de 4 instrumentos a través del gran esfuerzo que se está haciendo desde el Pacto Global de Alcaldes. Se generará el Inventario Actualizado de Gases de Efecto Invernadero, Análisis de Riesgos y Vulnerabilidades Climáticas y la creación del Plan de Acción Climática (PAC). Estos Instrumentos nos permitirán tener un esquema actualizado que contribuya en la correcta formulación de Sistemas de Planeación Integrales para los procesos de desarrollo ordenamiento territorial.

**MILENA
QUIROGA**
— PRESIDENTA —

MÁS para La Paz

MOVILIDAD EJES

morena
La esperanza de México



PROPUESTAS

3. Movilidad

Logramos algo sin precedentes en materia de Movilidad y Espacio Público, pero de la mano juntas y juntos **buscaremos más movilidad eficiente, accesible, segura y sustentable**. Para lograr este objetivo propondremos soluciones integrales para generar un cambio estructural en la movilidad de nuestro municipio. **Modernizaremos al 100% nuestra flota de transporte público con el Sistema Municipal de Transporte Tiburón Urbano**, desarrollaremos **más calles completas en nuestra ciudad**, generaremos más cruces seguros y buscaremos consolidar un sistema de movilidad efectivo, para que todas y todos tengamos diferentes formas de desplazarnos en nuestro hermoso territorio.

A través de mis propuestas busco posicionar a La Paz como una ciudad que no solo piensa en las personas que se movilizan en automóvil, sino en todas y todos los que necesitan desplazarse diariamente de manera digna y segura, con perspectiva de género, que busque un beneficio colectivo permanente para las y los paceños.

META: Más movilidad eficiente, segura, accesible y sustentable.

- **Más calles completas**

Hemos logrado la consolidación de calles debidamente pavimentadas, con materiales de calidad, con banquetas dignas, amplias, iluminadas y seguras, con ciclovías y paradas de autobuses. Sin embargo, debemos generar una red completa de este tipo de infraestructura que permita contar con circuitos seguros para todo tipo de movilidad. Por ello, trabajaremos de manera incansable para crear más proyectos de calles completas en más puntos estratégicos de la ciudad.

- **Crear el corredor de parques**

El Centro Deportivo Municipal de El Piojillo que gestionamos e iniciamos en esta administración está a punto de ser una realidad. No obstante, nuestra meta es extender esa infraestructura y parque lineal a más kilómetros para poder conectarlo con otras obras ya generadas, para lograr contar con un corredor de esparcimiento y movilidad segura por más lugares de la ciudad. La meta es democratizar el espacio público y la movilidad no motorizada a cada vez más colonias.

PROPUESTAS

- **¡También El Cajoncito!**

Así como lo hicimos en El Piojillo, también lo haremos en El Cajoncito llevando más infraestructura incluyente para todas las personas, que permita integrar el circuito de movilidad segura y de sano esparcimiento que visualizamos para nuestra ciudad.

- **Vamos por un Centro Inteligente de Control Vial**

Debemos fomentar las mejoras estructurales en nuestro sistema vial, pero todo desde la planificación y la inteligencia institucional, por eso pondremos en marcha un Centro de Inteligencia de Control Vial de tránsito que cuente con un control y monitoreo de semáforos inteligentes, rutas, mapeo de siniestros y más.

- **Consolidar el nuevo transporte urbano**

Buscamos llevar a La Paz al siguiente nivel en materia de movilidad; dimos el primer gran paso y el más difícil al poder diseñar, aprobar e iniciar la creación del nuevo modelo de transporte urbano; ahora, ya podemos decir que ahí viene el tiburón, el Tiburón Urbano. Pronto, muy pronto comenzarán a ver en la ciudad a los nuevos y modernos camiones que habrán de dar el servicio de transporte. De ahora en adelante avanzaremos en la ruta de la nueva movilidad para La Paz.

- **Más paraderos**

No solo modernizaremos las unidades, sino que mejoraremos estructuralmente el sistema de movilidad y para ello, colocaremos estratégicamente de paraderos de transporte con sombra, iluminación e información del Sistema Municipal de Transporte Urbano para hacer más segura, cómoda y confiable la experiencia de las y los usuarios.

- **Más cruces seguros**

El éxito de nuestro programa de **Cruces Seguros** queda manifiesto. A la fecha logramos intervenir los 12 cruces viales en los que se generaba el mayor número de muertes y heridos en la ciudad, cambiando radicalmente la tendencia de los mismos. Logramos disminuir los incidentes viales de gravedad en esos puntos clave. Nuestra intención es seguir avanzando hacia la meta de Visión Cero basándonos en datos para salvaguardar la vida y generar más cruces seguros.

PROPUESTAS

• **Camellones Choyeros**

Hemos trabajado fuertemente en renovar los principales camellones de la ciudad, no sólo con el enfoque de darle una identidad local con plantas nativas de nuestra región que nos hagan sentir orgullosos del entorno, sino a la vez haciéndolos funcionales con pequeñas cuencas de captación que sirven para infiltrar agua de lluvia al subsuelo haciendo que cada vez más superficies de la ciudad sean permeables; adicionalmente, cuentan con cisternas abastecidas con la Línea Púrpura (agua tratada de La Paz).

• **Playas libres**

Las Playas son nuestros espacios públicos y de recreación por excelencia. Donde por generaciones hemos compartido y creado memorias y conexión con la naturaleza. Las playas son públicas y son para todas y todos; no hay lugar para una playa privada en La Paz. Vamos a redoblar los esfuerzos que ya iniciamos para garantizar el libre acceso a las playas de nuestro municipio. ***¡Es una política que llegó para quedarse!***

**MILENA
QUIROGA**
— PRESIDENTA —

MÁS para La Paz

GOBIERNO DIGITAL EJES

morena
La esperanza de México



PROPUESTAS

4. Gobierno Digital

Uno de los mayores avances que buscamos es en materia de Gobierno Digital. Hicimos posible la creación y el fortalecimiento dentro del Gobierno Municipal de toda el área de redes e infraestructura tecnológica para que nuestro Ayuntamiento sea más resolutivo y efectivo.

Por ello, buscamos continuar y generar más cercanía, eficiencia y transparencia en la información, servicios y trámites que se realizan diariamente en el Ayuntamiento de La Paz, de igual manera buscaremos hacer toda la información transparente, efectiva y rápida, por lo que crearemos el Visor Urbano, ampliaremos los alcances de App La Paz, fomentaremos el uso de los Kioscos Digitales y construiremos el Centro Integral de Servicios para facilitar a la Ciudadanía la atención y realización de sus trámites.

META: Más cercanía, eficiencia y transparencia en la información, servicios y trámites de gobierno.

• **Centro Integral de Servicios Municipales**

El Centro Integral de Servicios Municipales (CISMUN La Paz) busca facilitar el acceso a la ciudadanía y fomentar la transparencia, eficacia y rapidez en nuestros trámites y servicios municipales.

• **Visor Urbano**

Crearemos una herramienta que nos permita conocer toda la información de nuestro municipio en tiempo real, desde los diferentes usos de suelo, catastro, zonas de interés y riesgos para que esa información sea accesible, manejable y transparente para toda la ciudadanía.

• **Menos vueltas**

Hemos apostado firmemente por una estrategia de digitalización y eficiencia en trámites gubernamentales con la que hemos logrado digitalizar 32 procesos gubernamentales, por ejemplo, certificados, constancias y licencias. Estamos convencidos de que debemos agilizar todo trámite posible para que las y los ciudadanos que requieran un trámite, no se vean obligados a trasladarse o pasar tiempo en filas. Para nosotros es importante facilitar los trámites por la vía digital y vamos avanzar de manera más acelerada en esa vía.

PROPUESTAS

• Kioscos Digitales

De la mano con la estrategia de digitalización, hemos creado también los kioscos digitales para el pago de trámites y servicios los cuales ya se encuentran en las instalaciones del Ayuntamiento de La Paz, Los Barriles, Todos Santos y Mi Plaza La Paz. Vamos por más para que sean los servicios los que se acerquen a las comunidades.

• APP La Paz

La App La Paz ha sido una revolución en cuanto a la digitalización, democratización de la información y participación ciudadana; a la fecha cuenta con más de 30,000 usuarios que la utilizan para acceder a información pública como anuncios o convocatorias, acceder a servicios municipales y lo más importante, utilizarla como una herramienta para levantar reportes en tiempo real sobre alumbrado, recolección, agua y maltrato animal entre otras. Lo que da la oportunidad de responder a la ciudadanía, y al gobierno de obtener información útil para eficientar tiempos y recursos en beneficio de todas y todos. Esta herramienta será fortalecida para ofrecer más opciones de servicios y que las personas puedan tener en su mano la información que necesiten.

• Transparencia proactiva

El Ayuntamiento trabajará activamente para identificar, generar, publicar y difundir toda la información útil de las instituciones municipales para que las personas interesadas puedan acceder a ella; ya lo hacemos con las convocatorias, actas y sesiones de Cabildo y vamos por más.

MILENA QUIROGA — PRESIDENTA —

morena
La esperanza de México

